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  Berlin, September 2021 

 
 
 
Liebe Vertreterinnen und Vertreter der Mitgliedsvereine des Berliner Leichtathletik-
Verbandes, 
 
auch im September bekommt Ihr von uns einen Präsidentenbrief. Der Spätsommer 
war ein Festival von Meisterschaften und Laufveranstaltungen. Noch ist die anhaltende 
Pandemie mit ihren Auswirkungen deutlich spürbar. Die Startfelder sind beschränkt, 
die Auflagen machen einen deutlichen Mehraufwand notwendig. Trotzdem begrüßen 
wir alle das größere Stück Normalität, was wir so vermisst haben. Wollen wir hoffen, 
dass der Winter ohne allzu große Einschränkungen über uns kommt.  
 
Durch die Einhaltung von gewissen Grundregeln und einem möglichst breit gestreuten 
Impfschutz können wir alle etwas dazu beitragen. 
 
Am 28.Oktober findet unser Verbandstag statt. Für alle die kommen wollen und 
können, werden wir die drei G-Regel anwenden müssen (Getestet, Geimpft, 
Genesen). Ich würde mich freuen, euch dennoch begrüßen zu können. 
 
 
Euer 
 
Andreas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 

Aktuelle Themen des Berliner Leichtathletik-Verband 
 
 
Weltmeisterschaften über 100 Km 
 
Wie der DLV uns mitgeteilt hat, wird die Weltmeisterschaft über 100Km am 27.August 2022 in 
Bernau bei Berlin ausgetragen werden. Es ist eine gemeinsame Veranstaltung des DLV und 
der DUV. 
 
 
AG Jugend tagt 
 
In Vorbereitung des Verbandstages wird die AG Jugend am Montag, 25.Oktober, um 19.00 
Uhr im Horst-Korber-Sportzentrum, unter Leitung von Martin Schöpe tagen. Ihr seid herzlich 
eingeladen, an der Sitzung teilzunehmen. 
 
 
Satzungskommission setzt Arbeit fort 
 
Die vom Präsidium eingesetzte Satzungskommission setzt ihre Arbeit fort. Mehrere Sitzungen 
haben inzwischen stattgefunden. Ein Vorschlag zur Modernisierung der Satzung des BLV ist 
für 2022 zu erwarten. Mitglieder der Satzungskommission sind Gerald Kornisch, Sebastian 
Voigt, Ariturel Hack und Kai Apelt. 
 
 
Stelle eines Bundesstützpunktleiters 
 
Der DLV setzt sich mit Unterstützung des Olympiastützpunktes, des LSB Berlin und des BLV 
für die Einrichtung einer Stelle eines Bundesstützpunktleiters in Berlin stark ein. Obwohl die 
Leistungen in Tokio hätten besser ausfallen können, bleibt Berlin eines der herausragenden 
Bundesstützpunkte für den DLV. Ziel ist die Finanzierung einer halben Stelle durch das Land 
Berlin und eine vorübergehende Kofinanzierung durch die Verbände. 
 
 
Erfolgreiche Gespräche zur weiteren Anerkennung als Landesleistungszentrum 
 
Mit Vertretern des Berliner Senats und des LSB Berlin führten Klaus Brill und Andreas 
Statzkowski erfolgreiche Gespräche zur Verlängerung der Lizenz des 
Landesleistungszentrums Leichtathletik in Berlin. Der Senat beabsichtigt neben einer 
jährlichen Berichtspflicht des Verbandes das LLZ unbefristet zu lizenzieren. Bisher war die 
Lizenzierung auf vier Jahre beschränkt. 
 
 
Antwortschreiben des Bezirksamtes Marzahn-Hellersdorf ist eingetroffen 
 
In Folge eines Erinnerungsschreibens durch den BLV hat das Bezirksamt M-H inzwischen auf 
unser Schreiben zur Unterstützung des AC Hellersdorf geantwortet. Auch wenn kurzfristige 
Verbesserung zugesagt wurden, sind wir noch weit von der Realisierung der notwendigen 
Wünsche des Vereins durch das Bezirksamt entfernt. Der BLV wird sich weiter für die 
Schaffung ausreichender Lagerkapazitäten in Hellersdorf einsetzen. 
 
 
 
 



 
 

 
 
Städtewettkampf weiter im Blick 
 
Durch die Corona-Pandemie haben wir den geplanten Städtewettkampf bereits um zwei Jahre 
verschieben müssen. In 2022 soll jetzt der Wettkampf durchgeführt werden. Als Teilnehmer 
sind neben Berlin die Städte Glasgow, Brüssel, Paris und ggf. Helsinki im Gespräch. Um die 
Planung zu verstetigen, plant das Präsidium im November eine Video-Konferenz mit den 
interessierten Städten. Die Städte wurden aus diesem Grund wieder von uns angeschrieben. 
 
 
Sportaustausch mit Paris verschoben 
 
Der BLV hat seine Pläne zur Durchführung eines Städtewettkampfes mit Paris, im Rahmen 
eines Treffens beim LSB Berlin, vorgestellt. Damit hat der BLV ein Alleinstellungsmerkmal. 
Ziel des Treffens ist die Durchführung eines Austauschs mit Paris, zu dem der BLV Dr. Thomas 
Poller und Klaus Brill benannt hat. Das Treffen sollte ursprünglich im Oktober stattfinden. Aus 
organisatorischen Gründen ist die Reise jetzt verschoben worden. 
 
 
Gespräch mit Missbrauchsbeauftragte geführt 
 
Das Präsidium hat sich im Rahmen der letzten zwei Präsidiumssitzungen mit den zwei 
ehrenamtlichen Missbrauchsbeauftragen des BLV getroffen und über die zukünftige Arbeit 
ausgetauscht. Der BLV bedankt sich bereits jetzt für die Bereitschaft von Nancy Rahnenführer 
und Katrin Buder sich zur Verfügung zu stellen. Weitere Informationen sind auf unserer 
Website zu finden. 
 
 
Friedrich-Ludwig-Jahn-Sportpark 
 
Der BLV hat den organisierten Sport im Beteiligungsverfahren zur Neugestaltung des 
Friedrich-Ludwig-Jahn-Sportparks vertreten. Es fanden eine Reihe von Sitzungen statt, die 
mal mit Bürgern und Bürgerinnen und mal im Kreis der Experten und der Vertreter der 
unterschiedlichen gesellschaftlichen Gruppen durchgeführt wurden. Am Ende wurden 
Stellungnahmen zu drei unterschiedlichen Modellen erarbeitet. Die Stellungnahme des BLV 
umfasst acht Seiten. Der BLV hat sich in Person des Präsidenten, in Absprache mit anderen 
Vertretern des organisierten Sports, für die Variante 1 (Neubau des Stadions) ausgesprochen, 
da die Variante allein das notwendige sportfachliche Programm abbildet. In der Variante 2 
(Sanierung) würde ein großer Sportplatz zukünftig fehlen, die Variante 3 sieht einen Neubau 
neben dem alten Stadion als Landschaftsruine vor. Die Variante ist angesichts erhebliche 
Raumprobleme abzulehnen. Von den rund 25 Vertretern im Beteiligungsverfahren haben 18 
Vertreter sich für die Realisierung der Variante 1 ausgesprochen. 
 
Ein politisch besetzter Lenkungskreis soll jetzt über die zu realisierende Variante eine 
Vorentscheidung treffen. Sicherlich wird das Thema auch Inhalt der künftigen 
Koalitionsverhandlungen sein. 
 
 
Stelle Kommunikation besetzt 
 
Ab 01.11.2021 wird eine halbe Stelle mit dem Aufgabenbereich Kommunikation beim BLV 
besetzt. Das Auswahlverfahren wurde von Kai Apelt und Andreas Statzkowski durchgeführt. 
Das Präsidium hat der Empfehlung zugestimmt. Das Präsidium verspricht sich eine deutliche 
Verbesserung der Kommunikation mit den Vereinen, der Öffentlichkeitsarbeit des Verbandes 
insbesondere für Interessierte und eine noch bessere Nutzung der Sozialen Medien. 



 
 

 
Bildungskongress des BLV 
 
Der Berliner Leichtathletik-Verband wird in diesem Jahr wieder einen Bildungskongress 
durchführen. Schon jetzt herzlichen Dank an Sebastian Schröder für die Organisation. Der 
Kongress wird vom 27.11. bis 28.11.2021 im Olympischen und Paralympischen 
Trainingszentrum für Deutschland Kienbaum stattfinden.  
Eine Anmeldung ist noch bis zum 17.Oktober 2021 unter folgenden Link möglich: 
https://www.leichtathletik-berlin.de/uebersicht-aller-seminare.html  
 
Der Kongress soll Wissensvermittlung, Trainingsoptimierung und eine Verlängerung der               
A-, B- und C-Lizenzen ermöglichen. Dazu gibt es Expertenvorträge, Workshops und 
Athletentalks. 
 
 
Vereinsbesuche fortgesetzt 
 
Kai Apelt und Andreas Statzkowski haben im September den SC Brandenburg im Rahmen 
der Vereinsbesuche besucht. Mit dem kommissarischen Abteilungsvorsitzenden gab es einen 
angeregten und sehr angenehmen Austausch. Im Rahmen seiner Möglichkeiten hat der 
Verband seine Unterstützung zum Ausbau der Leichtathletikabteilung des SC Brandenburg 
zugesagt. Es ist beabsichtigt die Reihe der Vereinsbesuche auch in den kommenden Monaten 
fortzuführen. 
 
 
Zwei Trainerstellen ausgeschrieben 
 
Der Landessportbund Berlin hat in Abstimmung mit dem BLV zwei Trainerstellen für den 
Bereich des BLV ausgeschrieben. Es handelt sich um die Stelle eines leitenden 
Landestrainers in Verbindung mit dem Aufgabengebiet Sprint sowie um die Stelle eines 
Trainers insbesondere für den Nachwuchsbereich, in Verbindung mit der SLZB. Die 
detaillierten Ausschreibungstexte sind der Website des Verbandes zu entnehmen. 
 
 
Kommissionen beim DLV 
 
In die zukünftigen Kommissionen beim DLV hat der BLV auf seiner letzten Präsidiumssitzung 
Klaus Brill für den Bereich Leistungssport und Andreas Statzkowski und Dr. Thomas Poller als 
Mitglieder für die ständige Konferenz zur Sportentwicklung benannt. Außerdem vertritt 
Andreas Statzkowski den BLV in der ständigen Konferenz der Landesverbandsvorsitzenden, 
die wieder am 30./31.Oktober in Darmstadt tagen wird. 
 
 
Klausurtagung BLV Präsidium 
 
Nach den Herbstferien findet am 22.Oktober, von 15 bis 20 Uhr, die diesjährige Klausurtagung 
des BLV Präsidiums auf dem Gelände des Olympiaparks statt. 
 
 
Vorbereitung zur Realisierung der Kristall-League laufen 
 
Das Präsidium des BLV ist übereingekommen, dass die Vorbereitung zur Realisierung der 
Kristall-League für das kommende Jahr weiter vorangetrieben werden sollte. Es ist 
beabsichtigt im ersten Quartal des neuen Jahres die beteiligten Vereine zu einer 
Abstimmungsrunde einzuladen und Auskunft über die finanziellen Rahmenbedingungen der 
Kristall-League zu geben. 


